
  

  
Verfügungsfonds Marienberg am 

„Ortsteilzentrum Zöblitz“ STÄDTEBAU- 
FÖRDERUNG 

von Hund, Ländern und 

Gemeinden 

  

  

Niederschrift 
5. Sitzung des örtlichen Gremiums des Verfügungsfonds im 

Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“ 

  

Sitzungstermin: Dienstag, 20.07.2021 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:15 Uhr 

Raum, Ort: Ortbegehung 
Ehem. Rathaus Zöblitz 
(Am Marktplatz 23, 09496 Marienberg, OT Zöblitz) 
Sitzung 
Begegnungszentrum Zöblitz 

(Am Marktplatz 79, 09496 Marienberg, OT Zöblitz) 

  

Sitzungsteilnehmer: 

ordentliche Mitglieder des Gremiums 

Frau Monique Wittig 
Herr Steffen Klemm 

Frau Gabriele Hänel 
Frau Ines Hegewald 
Frau Annegret Baaske 

vertretende Mitglieder des Gremiums 

Frau Alina Krause 
Herr Alfred Wosnitza 
Frau Heike Schröder 

Frau Katrin Zoll 
Frau Ines Börner 

beratende Anwesende und Gäste 
Herr Kevin Fiedler, Stadtverwaltung Marienberg, SB Hochbau 
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Verfügungsfonds Marienberg 
„Ortsteilzentrum Zöblitz“ 

  

STÄDTEBAU- 
FÖRDERUNG 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Ortsbegehung (ehem. Rathaus Zöblitz, Sitzgelegenheiten 
im Marktbereich) 

TOP2 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschluss- 

fähigkeit 

TOP 3 Kontrolle Niederschrift der 4. Sitzung im Umlaufverfahren 

05/06.2021 

TOP 4 Informationen zum aktuellen Stand des Verfügungsfonds 

TOP 5 Diskussion und Beschlussfassung über die vorliegenden 

Anträge der Förderperiode August bis Dezember 2021 

TOP 5.1 Technik für das Serpentinsteinschaudrechseln 02/2021 

TOP 5:2 Anschaffung einer Tischtennis-Platte 03/2021 

TOP 6 Festlegung des nächsten Abgabetermins für Anträge der 
Förderperiode Dezember 2021 bis August 2022 

TOP / Aktuelle Informationen zum Ortseingangselement Zöblitz 

TOP8 . Anfragen/Informationen 

zu 1 Ortsbegehung (ehem. Rathaus Zöblitz, Sitzgelegenheiten im 

Öffentlicher Teil 

Marktbereich) 

Die Vorsitzende, Frau Krause begrüßt die Mitglieder des Gremiums und stellt Herrn 
Fiedler als Gast vor. Anschließend führt Herr Fiedler die Mitglieder über die Baustelle 
des ehem. Rathauses Zöblitz und erläutert den aktuellen Stand der Sanierungs- 
arbeiten sowie die geplante Nutzung der einzelnen Räume. Die Mitglieder wünschen 
sich für zukünftige Sitzung eine Baustellenbegehung. 
Anschließend führen die Mitglieder eine Ortsbegehung des Bereiches Außengelände 
ehem. Rathaus und Kirche, Marktplatz mit Parkanlage (Springbrunnen, Bushaltestelle 
usw.) und Turnhalle durch. Folgende Erkenntnisse werden zum Thema Sitzgelegen- 
heiten festgehalten: 
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- Im Bereich ehem. Rathaus / Kirche / Marktplatz sind genügend feste 
Sitzgelegenheiten vorhanden. Tragbare Sitzgelegenheiten am ehem. Rathaus 
für die warmen Monate sind denkbar. 

- Im Bereich Parkanlage wird festgelegt, dass eine Rundbank an der Königslinde 
eine ungünstige Lage hätte (Nähe und Lärm B-Straße). Als alternative wird eine 
Aufwertung der Sitzgelegenheit an der Bushaltestelle gesehen. Hier könnte 
durch ein halbrundes / wellenförmiges Anordnen von Sitzgelegenheiten an die 
ehem. Rundbank an der Königslinde erinnert werden. Des Weiteren wären 
Sitzgelegenheiten um den Brunnen denkbar. 

Sobald die Maßnahme „Sanierung ehem. Rathaus Zöblitz“ abgeschlossen ist und die 

Finanzierung im Fördergebiet feststeht, soll über eine Finanzierbarkeit dieser Punkte 
informiert werden. 
Die Festlegungen zum Thema „Standort Tischtennis-Platte“ sind im TOP 5.2 vermerkt. 

zu 2 Eröffnung, Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende, Frau Krause eröffnet direkt nach der Ortsbegehung die 5. Sitzung 
des örtlichen Gremiums des Verfügungsfonds im Fördergebiet „Ortsteilzentrum 
Zöblitz“. 
Es sind alle Mitglieder anwesend — damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
Die Einladung mit Tagesordnung für die 5. Sitzung des örtlichen Gremiums des 
Verfügungsfonds im Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz‘ am 20.07.2021 wurden mit 
den Sitzungsunterlagen fristgerecht zugestellt. 

zu3 Kontrolle Niederschrift der 4. Sitzung im Umlaufverfahren 05/06.2021 

Frau Krause fragt die Gremienmitglieder, ob Änderungsbedarf an der ausgereichten 
Niederschrift der 4. Sitzung besteht. 
Da es keine Änderungswünsche gibt, gilt die Niederschrift vom 08.06.2021 in der 
vorliegenden Form seitens der Gremienmitglieder als angenommen. 

zu4 Informationen zum aktuellen Stand des Verfügungsfonds 

Frau Krause fasst sie die Aktivitäten der letzten Monate kurz zusammen: 
a) Umlaufbeschluss vom 29.06.2021 - Termin 5. Sitzung 

Aufgrund der Corona-Pandemie wurde einstimmig beschlossen, dass die 
5. Sitzung des Gremiums am 20.07.2021 durchgeführt wird. 

b) bereits vorliegende Anträge ohne notwendige Beschlussfassung 

Der Antrag 09/2020 (Rundbank Königslinde) sollte bereits zu Beginn des Jahres 
2021 geändert eingereicht werden. Ein geänderter Antrag liegt weiterhin nicht 
vor. Der Antrag wird abschließend stillgelegt, da auch als Ergebnis der heutigen 
Ortsbegehung eine solche Rundbank nicht als sinnvoll erachtet wird. Ein 
entsprechender Abschlussbescheid wird den Antragsstellern durch Frau Krause 
zugestellt. 
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zu5 Diskussion und Beschlussfassung über die vorliegenden Anträge der 
Förderperiode Oktober bis Dezember 2020 

Frau Krause führt allgemein in die Thematik ein und erläutert kurz die ausgereichten 
Anträge 02/2021 und 03/2021. 

Somit besteht aktuell folgende Situation: 

  

- vorliegende Anträge: 2 
- bereits beschl. Volumen: 800,00 € (2021) 

-  beantragtes Volumen: 1.600,00 € (August bis Dezember 2021) 
2.400,00 € 

-  „Jahresrestbudget 2021: 6.550,00 € 
Den Mitgliedern des Gremiums wurde mit der Einladung zur Sitzung ein 
Bewertungsvorschlag als Bewertungsmatrix der Verwaltung ausgereicht. 

5.1 Technik für das Serpentinsteinschaudrechseln (Antrag 02/2021) 

Frau Krause weist die Mitglieder darauf hin, dass in der ausgereichten 

Kurzbeschreibung die Werte Gesamtkosten und Mittel Verfügungsfonds vertauscht 
wurden. Richtig wären Gesamtkosten: 600 € und Mittel Verfügungsfonds: 300 €. 
Außerdem bittet sie Frau Hegewald um ein paar erläuternde Worte. 

-  Befangenheit: Frau Hegewald 
- somit stimmber. Mitglieder: 4 

- Antragsteller: Verein zur Förderung der Kultur und der 
Serpentinsteintradition e.V. 

-  beantragtes Volumen: 600,00 € 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

5.2 Anschaffung einer Tischtennis-Platte (Antrag 03/2021) 

Ortsbegehung TOP 1: 
Frau Krause erläutert gemeinsam mit Herrn Fiedler in der Ortsbegehung den 
aktuellen Stand der Außenbereichsplanung zur Maßnahme „Sanierung ehem. 
Rathaus Zöblitz“ hier ist derzeit neben dem Trafo-Haus eine Fläche für eine 
Tischtennisplatte vorgesehen. Beide favorisieren diesen Standort. Die bauliche 
Finanzierung würde über die Gesamtmaßnahme finanziert. 
Unter den Mitgliedern herrscht derzeit noch keine Einigkeit zur Standortfrage. 
Gemeinsam werden die Außenflächen der Turnhalle besichtigt. Hier wird nicht auf 
Anhieb eine geeignete Fläche festgestellt. 
Der Spielplatz in der Nähe der Grundschule wird vorerst nicht als Standort in Betracht 
gezogen, da die ehem. Platte hier aufgrund der Baufälligkeit und der Unfallgefahr für 
kleinere Kinder abgebaut wurde. 
Die Entscheidung zum Standort wird vertagt, da der heute vorliegende Antrag nur die 
Anschaffung einer Tischtennis-Platte betrifft. Frau Krause wird beauftragt, bis zur 
nächsten Sitzung bzgl. des Standortes ehem. Rathauses das Gespräch mit dem 
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Kirchenvorstand als direkter Nachbar zu suchen und eine Pro-/Kontra-Aufstellung aller 
3 Standorte vorzubereiten 

Frau Krause erläutert, dass sie die Tischtennis-Platte „Cornilleau“ bevorzugt. Diese 
steht bereits auf zwei Spielplätzen der Stadt und hat sich in Design, Preis und 
Haltbarkeit bewährt. Bisher wurde diese über die Firma Sport Thieme bestellt. 
Die Mitglieder gehen mit der Art von Tischtennis-Platte mit, wünschen sich aber eine 
Anschaffung bei einem regionalen Anbieter. Frau Baaske teilt mit, dass sie als WG 
„Glück Auf“ stets bei der Firma Kehr Sport aus Zschopau bestellen und schlägt vor, 

diese entsprechend anzufragen. Weitere regionale Firmen sind den Mitgliedern nicht 
bekannt. 
Frau Krause wird das Gremium vor Bestellung über das Vorgehen informieren. 

-  Befangenheit: Frau Wittig 

- somit stimmber. Mitglieder: 4 
- Antragsteller: Stadt Marienberg 
-  beantragtes Volumen: 1.000,00 € 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

zu6 Festlegung des nächsten Abgabetermins für Anträge der Förderperiode 
Dezember 2021 bis August 2022 

Für die neue Terminschiene wird beabsichtigt, direkt zwei weitere Durchführungs- 
zeiträume geplant. 

Noch in 2021 soll für Dezember ein Durchführungszeitraum vorgesehen werden, um 
das Restbudget 2021 weiter ausnutzen zu können. Es besteht die Hoffnung, dass in 
der Adventszeit 2021 wieder Veranstaltungen durchgeführt werden können, die als 
Wiederbelebungsfinanzierung durch den Verfügungsfonds unterstützt werden 
könnten. 

Der erste Förderzeitraum 2022 ist für Januar bis Juli 2022 geplant 
- Abgabefrist: 29.10.2021 
- Durchführungszeitraum: Dezember 2021 sowie Januar bis 

August 2022 
Die Termine sind kurzfristig, neben der rechtskräftigen Veröffentlichung laut Richtlinie 
auf www.marienberg.de/verfuegungsfonds, auch im Amtsblatt „Der Herzog“ zu 
veröffentlichen. 
Der Termin für die nächste Sitzung des Gremiums ist am 16.11.2021 geplant. Eine 
Örtlichkeit ist je nach aktuellen Geschehen noch festzulegen. 

zu 7 Aktuelle Informationen zum Ortseingangselement Zöblitz 

Frau Krause reicht den aktuellen Skizzenplan des Begrüßungselementes in der Runde 
herum und informiert, dass als Standort die Grünfläche am Wanderparkplatz Ecke 
Bahnhofstraße/ Tempelweg geplant ist. 
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Hier stand in der Vergangenheit bei Bundes- und Landtagswahlen ein großformatiges 
Plakat. Dieses wird bereits ab der Bundestagswahl 2021 nicht mehr möglich sein. Ein 
anderer städtischer Stellplatz hierfür in Zöblitz konnte bisher nicht gefunden werden. 

Der auf der Fläche gepflanzte Baum wird in den Bereich Grundschule versetzt. 
Das Element selbst durch Verein zur Förderung der Kultur und der Serpentinstein- 
tradition e.V. finanziert. Die Herrichtung der Unterkonstruktion erfolgt durch den 
Bauhof. 

zu8 Anfragen / Informationen 

Es liegen keine Anfragen / Informationen vor. 

Frau Krause schließt die 5. Sitzung des örtlichen Gremiums des Verfügungsfonds 
im Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“ und bedankt sich für die konstruktive 
Zusammenarbeit. 

  

en 
gez. Klemm 

Krause Klemm a —{ 

Vorsitzende/ ordentliches 

Schriftführerin Mitglied 
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